



# KULTURDENKMALVEREIN IMBACH

## Vortragsreihe - Das Kremstal: Eine Zeitreise

Walpurga Oppeker

### Heiliggrabkapellen in Niederösterreich und der Passionshof der Dominikanerinnen in Imbach

Beim barocken Passionshof des ehemaligen Dominikanerinnenklosters in Imbach bei Krets handelt es sich um eine in Ostösterreich wohl einzigartige Anlage, für die 1694 der Grundstein gelegt wurde. Im Zentrum der Anlage steht eine Heiliggrabkapelle. In der Umfassungsmauer des Hofes befinden sich Nischen, in denen Ölbilder mit Kreuzwegthematiken in der Fastenzeit angebracht wurden. Im Rahmen der letzten Kirchenrenovierung 1966-1968 erfuhr die Anlage aus heutiger Sicht stark reduzierende Veränderungen. Der Vortrag mit anschließender Führung soll einerseits die bauliche Anlage und ihre Geschichte sowie andererseits die kunst- und kulturhistorische Stellung dieser bedeutenden barocken Andachtsstätte beleuchten.

#### Zur Vortragenden:

**Walpurga Oppeker**, studierte an der Universität Wien, ihre Forschungstätigkeit widmet sich neben volkskundlichen Themen zu barocker Volksfrömmigkeit, Klein- und Flurdenkmälern, marianischer Verehrung sowie bau-, kirchen- und ausstattungs geschichtlichen Aspekten auch der Person und der Familie des Grafen Joachim von Windhag. Kürzlich erschien ein Beitrag über die Imbach Passionsanlage im Hippolytus, St. Pöltner Hefte zur Diözesankunde NF. 35 (2019).

**Termin: Freitag, 10. Mai 2024, 18 Uhr**  
**Ort: #KulturkellerImbach, Eingang gegenüber  
Kirchengasse Nr. 8**

Eintritt frei - freiwillige Spenden erbeten

Im Anschluss an den Vortrag lädt der Kulturdenkmalverein Imbach  
zu Brot und Wein.

**#kdvdenkmalvereinimbach**

